

# Diario de Burgos

Año LXIII - Núm. 19.381 - Viernes 31 de Julio de 1953 - Apartado 46 - Teléfono 2015 - 70 céntimos

## El Bey de Túnez acusa a su primer ministro de minar su autoridad

Le pide que ponga fin a la confusión y la anarquía reinantes en la administración

Túnez.—El Bey de Túnez acusa a su primer ministro de minar su autoridad por medio de decisiones ilegales, y le pide ponga término a "la confusión y la anarquía reinantes en la administración tunecina".

El jefe del Gobierno, Salah Eddin Paccuch, envió recientemente una circular a los caudales —jefes políticos de distrito, de nombramiento gubernamental— ordenándoles la entrega de sus funciones, salvo las de orden público, a los consejos de distrito recientemente elegidos por el público. A este respecto, el Bey acaba de dirigir a su primer ministro una carta en la que dice que ya anteriormente le hizo observaciones sobre sus "malos procedimientos de trabajo consistentes en adoptar, ilegalmente, ciertas decisiones por medio de sencillas acuerdos administrativos, en vez de presentárselas en forma de decreto a la aprobación del soberano".

Afirma el Bey que las instrucciones ministeriales dadas por el jefe del Gobierno para la aplicación de la reforma municipal contradicen terminantemente en ciertos aspectos los decretos de aprobación de la reforma, promulgados el 20 de Diciembre último, y que así, con el pretexto de interpretar una disposición superior, la modifica profundamente, lo que constituye una nueva violación de las prerrogativas del soberano y una manifestación de confusión y anarquía administrativa a las que es preciso poner fin.—Efe.

## Una misión comercial argentina vendrá a España próximamente

Se calcula que este año 140.000 turistas norteamericanos visitarán nuestra Patria

Buenos Aires.—El bajo nivel del intercambio comercial hispano-argentino, será el tema principal de la sesión que celebrará el viernes la Cámara de Comercio española de Buenos Aires. Será leído el informe correspondiente a 1952, que dice: "Pobre es el resultado que arrojan los guarismos, y si el desaliento no ha prendido en nosotros, es porque en los primeros meses del año en curso, bajo algunos síntomas que presagían un cambio favorable en la situación. No sabemos cuándo se producirá, pero tenemos noticias de que las esferas responsables de la dirección de la política comercial en uno y otro países se esfuerzan en acrecentar este decaído tráfico".

El informe habla también del convenio que pueda resultar de la visita a Madrid de una misión comercial argentina. "Los productos españoles —dice— habrán de alambicarse los precios cuando se haya puesto en marcha el acuerdo. Es probable un cambio de coyuntura, cuya duración no puede predecirse, pero que afecta por igual a los dos países y a todos los productos interesados".—Efe.

ESPAÑA, GRAN ATRACCIÓN PARA EL TURISMO YANKI

Barcelona.—El jefe de publicidad de la Dirección general de Turismo de España en Norteamérica, Mr. Carney, ha celebrado esta tarde una entrevista con un grupo de informadores, en la que se trató del auge que están adquiriendo las cosas de Es-

## QUEJAS EN LOS COMUNES POR LA POLÍTICA QUE LOS EE. UU. SIGUEN CON RHEE

Piden también que se levante el bloqueo económico a la China roja

Pan Mun Jom.—La comisión militar de armisticio ha abierto una tercera reunión a las once de la mañana.—Efe.

MENOS DE LOS QUE ESPERABAN

Washington.—El secretario del Ejército, Robert T. Stevens, ha declarado que los 3.313 prisioneros norteamericanos declarados por los comunistas son "muchos menos de los que esperábamos". SERÁN REPATRIADOS

Inchon (Corea).—Ha llegado hoy la primera expedición de prisioneros de guerra comunistas, en su camino hacia la repatriación, observándose cómo algunos de ellos rasgaban sus uniformes antes de abandonar el buque que les condujo a este puerto.

La expedición se compone de 1.800 norteamericanos y 600 chinos. CONCLUYE LA RETIRADA

Seul.—Los ejércitos comunistas y aliados han terminado su retirada de la zona desmilitarizada de Corea. Han dejado a su espalda una "tierra de nadie". No hubo incidentes.—Efe.

"REGALO DE EISENHOWER"

Seul.—El comandante del Octavo Ejército, general Taylor, ha entregado hoy oficialmente a los habitantes de Corea del Sur el regalo de armisticio del presidente Eisenhower, consistente en diez mil toneladas de alimentos. La ceremonia se celebró en el Ayuntamiento de la capital y la entrega se hizo al alcalde de Seul.—Efe.

## Intercambio de cadetes del Aire entre Estados Unidos y España



Madrid.—En la foto de arriba aparece el embajador de los Estados Unidos, James C. Dunn, con el capitán Sr. Salto y los cadetes de Aviación Juan Martínez, Juan Cervera, José Aviñes, Manuel Ugarte y Carlos de la Cierba, que participan en el intercambio internacional de cadetes del Aire, de la "Patrulla Aérea Civil".—En la foto de abajo, aparece el mismo embajador con los cadetes norteamericanos llegados a España en virtud del mismo intercambio.



Madrid.—En la foto de arriba aparece el embajador de los Estados Unidos, James C. Dunn, con el capitán Sr. Salto y los cadetes de Aviación Juan Martínez, Juan Cervera, José Aviñes, Manuel Ugarte y Carlos de la Cierba, que participan en el intercambio internacional de cadetes del Aire, de la "Patrulla Aérea Civil".—En la foto de abajo, aparece el mismo embajador con los cadetes norteamericanos llegados a España en virtud del mismo intercambio.

## Llega al puerto de Cádiz un buque - escuela portugués

Homenaje de afecto de los jefes y oficiales de la Comandancia de Ceuta al general Mizzián

Tetuán.—En la residencia de oficiales de Tetuán se verificó el acto de entrega al teniente general D. Mohamed Mizzián, de las insignias de la Medalla militar individual, adquiridas entre los generales, jefes y oficiales de la Comandancia general de Ceuta, para ofrecérsela como homenaje de afecto con motivo de su reciente ascenso y su nombramiento para la Capitanía general de la VIII Región militar.

En el acto de entrega de las insignias pronunciaron unas palabras el comandante general de Ceuta, y el teniente general Mizzián, que agradeció el obsequio de sus hermanos de armas.—Cifra

TERMINA SU ACTUACION EN TERUEL LA CÁTEDRA AMBULANTE

Teruel.—La cátedra ambulante de la Sección Femenina "Francisco Franco", ha terminado sus tareas en esa provincia, y su profesorado ha marchado a disfrutar de unas cortas vacaciones a la provincia de Barcelona. La cátedra llegó a Teruel en Febrero de 1951, después de recorrer las provincias de Sorja, Guadalajara y Avila. Forman esta cátedra varios camiones con sus correspondientes remolques, que instalan adecuadamente quedan convertidos en aulas. Las profesoras especializadas de esta cátedra, enseñan a las mujeres campesinas el mejor aprovechamiento de los productos del campo, avicultura, apicultura y canicultura; labores y todo lo relacionado con el hogar; nociones de puericultura e higiene. El coche clínico dispone de los últimos adelantos de la ciencia médica.—Cifra

LLEGADA DE TRIGO

Madrid.—Procedente de Noruega (Suecia), ha llegado al puerto de Gijón el día 25 del actual el vapor "Euse Muller", transportando un cargamento de mil cuatrocientas veinte toneladas de trigo, con destino al abastecimiento de Oviedo.—Cifra

MONSEÑOR CIOGNANI LLEGA A SAN SEBASTIÁN

San Sebastián.—Ha llegado el cardenal Ciognani, pronuncio de Su Santidad en España, que se hospeda, como en años anteriores, en el palacio de Cristina Eneo.

También han llegado los embajadores de Egipto e Irlanda. UN BUQUE-ESCUELA PORTUGUÉS, EN CÁDIZ

Cádiz.—Ha llegado el buque-escuela de la Marina de guerra portuguesa "Sagres", que trae a bordo unos sesenta cadetes aspirantes de Marina, que realizan viaje de instrucción. El buque atracó seguidamente al muelle Generalísimo Franco. Manda el buque, que es mixto, de vapor y vela, el capitán de fragata don Luciano Sena Pentinho. El "Sagres" permanecerá varios días en este puerto.—Cifra

HOMENAJE AL SEÑOR RIVERO DE AGUILAR

Monforte de Lemos.—Ha sido nombrado hijo adoptivo de esta ciudad, don José María Rivero de Aguilar, subsecretario de Obras Públicas. El Ayuntamiento pleno hará entrega del pergamino con el nombramiento en un acto que se celebrará el próximo 10 de Agosto, en que el Sr. Rivero de Aguilar llegará para inaugurar la estación fe-

## Háblase de un «Gobierno puente» en Italia para dar lugar a otras elecciones

Rusia dice que bajo ciertas condiciones reanudaría las conversaciones sobre Austria

Roma.—El presidente de la República, Luigi Einaudi, después de su entrevista anoche con el ex-presidente Enrico de Nicola, proyecta celebrar en el palacio del Quirinal, a partir de la mañana de hoy, una serie de conferencias con los ex-primeros ministros, ex-presidentes de la Asamblea y dirigentes de los partidos políticos para tratar de resolver la crisis política planteada por la dimisión del Gabinete de Alcide De Gasperi.

Las conjeturas acerca de la solución de la crisis son:

1. Un Gobierno de técnicos, cuya única tarea consistiría en dar a Italia un presupuesto para 1953 y resolver otros problemas interiores importantes.
2. Un Gobierno "puente" que prepararía el terreno para unas nuevas elecciones, probablemente en Otoño, y
3. Un Gobierno "normal".

Los observadores políticos dicen que si el presidente se decidiese por esta última solución podría pedir de nuevo a De Gasperi la formación de Gobierno.

PLAN PARA LA INTEGRACION DE INMIGRANTES ARABES

Paris.—Leon Martinoud Deplat, ministro del Interior francés, ha bosquejado un programa de cuatro puntos para la integración de unos 300.000 árabes de África del Norte en la vida francesa. El plan Martinoud Deplat pide una organización del trabajo para dirigir a los argelinos a regiones en que más se necesita la mano de obra; un estudio sociológico sobre los motivos de la emigración de los norteafricanos a Francia, un enorme programa de construcción de unas cien mil viviendas para norteafricanos en zonas industriales y mineras y en las grandes ciudades, y finalmente, el reforzamiento de los servicios sociales existentes.—Efe.

PROPUESTA RUSA

Londres.—El Gobierno de la Unión Soviética ha hecho constar que reanudaría gustoso las conversaciones sobre el tratado de paz con Austria, si no se tomase como base para las discusiones el actual borrador del tratado. La Unión Soviética ha enviado una nota a Austria en la que dice que la retirada de las discusiones del borrador llamado "pequeño tratado" permitiría a las cuatro potencias reanudar el estudio de un tratado de paz con Austria.

## Doce Prelados, presididos por el Excmo. Sr. Arzobispo asistirán a la VI Semana Misional

La Cartuja, Cardena, Silos y el Monasterio de Religiosas Carmelitas de Burgos, escenario de importantes jornadas misionales

Además de los quince profesores que intervendrán en la Semana Misional, entre los que figuran los Excmos. Sres. Obispos de Llerda, Girona y Calahorra, y catedráticos de las Universidades Gregoriana y Urbaniana de Roma, Comillas y Salamanca de España, un egregio consejero de Estudio de Propaganda Fide, destacados misionólogos y escritores Oblatos, Paules, Franciscanos,

Carmelitas, del Instituto de Misiones Extranjeras y el director nacional de las Obras Misionales Pontificias en España, han sido invitados por el excelentísimo señor Arzobispo de Burgos para participar en las jornadas misionales, el Excmo. Sr. Arzobispo de Anking, Excmo. Monseñor Federico Meléndez, Excmo. Monseñor Zanon Aramburu, Obispo de Wuhu; excelentísimo Arturo Quintanilla, Obispo de Kweitch; Excmo. Monseñor Gerardo Faustino Herrero, Obispo de Changteh; Excmo. Monseñor Teodoro Labrador, Arzobispo de Fochow; Excmo. Monseñor Ignacio Gregorio Larranaga, Obispo de Pingliang; ilustrísimo Monseñor José Fogued, prefecto apostólico de Tunki; ilustrísimo Monseñor Hipólito Martínez, prefecto apostólico de Lichow y el Excmo. Monseñor Francisco Gómez de Santiago, Obispo titular de Dausara. De estos excelentísimos Prelados del Extremo Oriente, los cuatro primeros intervendrán en las conferencias misionales destinadas al público burgalés, cuyo sugestivo y atrayente programa daremos a conocer próximamente.

LA CARTUJA, CARDENA, SILOS Y EL CONVENTO DE RELIGIOSAS CARMELITAS DE BURGOS, MARCO ESPLENDIDO DE BRILLANTES JORNADAS MISIONALES

Importantes jornadas de la VI Semana Misional se desarrollarán dentro del grandioso marco artístico de estos célebres Monasterios, centro de fecunda espiritualidad religiosa, relicarios del arte y monumentos que encierran los más preciosos recuerdos históricos.

La Cartuja de Miraflores, donde se celebrará la Misa del Espíritu Santo para implorar las bendiciones de Dios sobre las jornadas misionales; en su sala capitulada escucharán los seminaristas el ungido mensaje del reverendísimo Padre Prior, antes Obispo misionero en China, y la alocución inaugural con que el excelentísimo señor Arzobispo de Burgos, doctor don Luciano Pérez Platero, bajo cuyos auspicios se organizan y celebran estas espléndidas y brillantes jornadas misionales, declarará abiertas y solemnemente inauguradas las sesiones de la VI Semana Intensiva de Orientación Misionera en la Caput Castellae. El célebre Monasterio de Cardena, joyel de recuerdos cilianos, y embalsamado hoy con el aroma que exhalan las salmodias de los Frailes Cistercienses, donde dejará oír su voz ante la asamblea de seminaristas el Abad Mitrado del Cister, Fray María Jesús Alvarez, sobre "la espiritualidad de la Orden y el apostolado". El Monasterio de Silos, tan vinculado a los Reyes y Condes de Castilla, con su magnífico claustro románico, y su espaciosa iglesia, acogerá a los seminaristas que podrán escuchar las cadenciosas melodías del canto benedictino y más tarde la ungida palabra del Abad Mitrado, Dom Isaac María Toribios Ramos, que disertará sobre "la espiritualidad benedictina y el apostolado misionero". Finalmente el Monasterio Carmelitano de la Quinta, fundado por Santa Teresa de Jesús, recogerá las plegarias de acción de gracias de la Semana en el acto eucarístico que se celebre en su evocadora iglesia al fin de todas las jornadas.

Los magníficos actos de la Semana, encuadrados en tan grandioso marco, cobrarán esplendor sin igual al abrirse las puertas, de estos Cenobios recoletos para acoger dentro de sus muros futuros a Prelados venidos de tan lejanas tierras, profesores, sacerdotes, religiosos y seminaristas procedentes de toda España y algunas de las naciones hermanas, que participen en las jornadas de la VI Semana Misional.

## Loroño y las escaleras de la embajada de España en París



Paris.—Jesús Loroño no puede trepar por ese pequeño "coque" de las escaleras de la Embajada de España en París cuando acudió con sus compañeros de equipo al "lunch" que les ofreció el embajador, conde de Casas Rojas. Pero empuja Cañardo y el embajador ayuda. (Foto Cifra)

## Doscientas cincuenta mil personas pasaron ayer al Berlin-Oeste para recoger víveres

Ulbricht, el "hombre fuerte" del comunismo germano, dice que la meta del gobierno oriental sigue siendo la "sovietización del país"

Berlin.—Doscientas cincuenta mil habitantes del Berlín y de la Alemania orientales han acudido hoy al Berlín Oeste en busca de paquetes de ayuda alimenticia norteamericana. En cuatro días de funcionamiento de la ayuda, setecientos cincuenta mil personas han sido ya socorridas.

Cien agitadores comunistas, especialmente elegidos, cruzaron la frontera del Berlín occidental por la plaza de Potsdam, donde convergen los sectores norteamericano, británico y soviético. Se dirigieron a los parados del Berlín occidental que se agrupaban ante una oficina de colocación, para que se dirigieran a los lugares donde se reparten víveres a los berlineses orientales, y pidieran que también les fueran entregados a ellos.

Unos cincuenta policías del Berlín occidental se dirigieron rápidamente a las citadas oficinas de colocación y disolvieron a los agentes comunistas, que huyeron a la zona oriental.

LOS ESFUERZOS ROJOS NO EVITAN EL FASO AL OESTE

Berlin.—Miles de policías comunistas trataron de desviar la enorme rizada de personas que se dirigía al Berlín occidental advirtiéndolo por altavoces colocados en las estaciones ferroviarias, frontierizas que "no permitirían ser juzgados de los imperiales norteamericanos". Se les advirtió por el mismo método que, después de recoger los paquetes con alimentos, "serían considerados como agentes del servicio de espionaje norteamericano".

En otro intento de aterrorizar a los que iban a recoger los paquetes en varios puntos frontierizas, la policía estampaba con un sello especial las tarjetas de identidad de los que regresaban del Berlín occidental.

A pesar de la campaña de terror desplegada por la policía, el número de los que iban a buscar alimentos era tan grande, que las autoridades tuvieron que aumentar los lugares de distribución de treinta que eran originalmente, a cincuenta y cinco.

OBJETIVO FINAL

Berlin.—En un discurso pronunciado la semana pasada y cuyo contenido se ha publicado hoy, Ulbricht, "el hombre fuerte" de la República democrática alemana, dijo ante el Comité Central del partido de unidad socialista, que la meta del Gobierno oriental sigue siendo la sovieterización del país.

Tal declaración, se dice en el Berlín Oeste, es la prueba de que la política de aparente blandura adoptada recientemente por el Gobierno comunista, no pasa de ser una maniobra táctica.

Ulbricht denunció "la influencia reaccionaria del clero" propiciando la reanudación de la lucha de clases en el país al mismo tiempo que pidió extrema vigilancia de la policía secreta para aplastar a los enemigos del Estado.—Efe.

## LA REINA ISABEL REVISTA A LAS RAF

Todavía prosiguen los actos y solemnidades de la Coronación de S. M. la Reina Isabel II de Inglaterra. Recientemente ha pasado revista, acompañada de su esposo, a las Reales Fuerzas Aéreas en el aeródromo de Odiham. Participaron 640 aviones. La pareja real, situada en una plataforma que aparece en la fotografía, presencia el desfile de las unidades de las R. A. F. con el que terminó la brillante ceremonia militar. (Foto Gil del Espinar)



Madrid.—Procedente de Noruega (Suecia), ha llegado al puerto de Gijón el día 25 del actual el vapor "Euse Muller", transportando un cargamento de mil cuatrocientas veinte toneladas de trigo, con destino al abastecimiento de Oviedo.—Cifra

# Ayer

ANUALMENTE por esta época, nos llega un mensajero que procede de allende las fronteras y que viene a ser, tradicionalmente, expresión de una inquietud noble y positiva. Es el que representan los alumnos de los cursos de verano para extranjeros.

Turistas de todos los países nos visitan, a lo largo de todo el año. Son viajeros de "hajas" o autocares, pequeños turismos o motocicletas con "sindicar". Vienen hasta nuestra ciudad atraídos por la colosal magnitud de la fama que Burgos tiene en todo el Mundo, por su Historia y por sus monumentos. Pero son viajeros de paso que, cuando mucho, pasan aquí un par de días y siguen su ruta por otras tierras españolas o, después de haber visitado estas, retornan a su Patria.

Más extranjeros que de un modo concreto, exclusivo, vengan a Burgos, puede decirse que no los encontramos más que en esa expedición juvenil de estudiantes que acuden a nuestra ciudad para degustar en ella esa otra gloria española que es su idioma, un idioma que aquí admiran en toda su pureza y que aprenden, por completo, en el diálogo, en la tertulia, en la convivencia con los burgaleses.

Cada año tiene más importancia esta temporada en que los alumnos de los cursos de verano permanecen en la ciudad del Cid. Porque cada año,

también se puede apreciar una particularidad especial más acusada en esa grata visita. Quienes forman parte del alumnado de hoy son hijos o sobrinos o nietos de aquellos otros estudiantes que en los primeros tiempos de actuación docente formaron como alumnos de Merimé y de Sebastián, de García de Quevedo y de Belayue. Y ello quiere decir que los estudiantes de ayer, hoy encanecidos o muertos ya, supieron valorar en todo su alto significado el elevado espíritu de que está impregnada esta obra de auténtica hermandad internacional, de amplios horizontes culturales, de honda trascendencia en la pacífica convivencia entre los pueblos.

Porque de este modo han alcanzado los cursos de verano una fama y un renombre merecidos, era obligado que nosotros, diariamente entregados a la tarea de reflejar la palpación de la vida local, dedicáramos esta glosa a exaltar la importancia extraordinaria de nuestros cursos de verano, rindiendo, además, culto, a una noble tradición burgalesa de hospitalidad, ya acusada en todos los ámbitos de la ciudad.

Una hospitalidad que queremos subrayar con nuestro saludo cordial, entrañable, filial a esos estudiantes extranjeros que son desde hace unos días huéspedes de honor de Burd...—B. I.

# ACTUALIDAD BURGALESA

## Segunda conferencia de don Enrique Lafuente Ferrari, en el curso de verano para extranjeros

Se celebró ayer en el Instituto Prosiguiendo su disertación sobre "Los grandes maestros de la pintura gótica en España", dio ayer tarde su segunda conferencia el ilustre crítico e historiador de pintura, don Enrique Lafuente Ferrari.

Versó sobre la etapa hispano-flamenca en nuestra pintura, comenzando por Luis Dalmau y el arraigo de la técnica del óleo que desarrollaron en Levante Jacomart Osona y Huguet como maestros capitales. En Castilla el estilo quedó afirmado en la obra de Gallego y su escuela, siendo los pintores más destacados, entre otros, Jorge Inglés, Alonso de Sedano y otros pintores anónimos.

La conferencia, ilustrada con proyecciones, terminó exponiendo el relieve de personalidades como Bartolomé Bermejo y Pedro Berruguete.

El señor Lafuente Ferrari fue muy aplaudido al concluir su disertación.

## NOTICIAS

**MOVIMIENTO DEMOGRAFICO.**—Durante el día de ayer se verificaron en el Registro Civil las siguientes inscripciones:

**Nacimientos.**—Domingo Renes Aráiz, Aurora del Alamo Hurtado, Ana María Martínez Rodríguez, Fidel Marijuán Adrian, Jesús María, Díez Villahoz, Carmelo García García Rita Orjalvo Herrera, Arturo Martínez García, Pedro José Peña Quintana, Enrique Huidobro Gil, Silvia González Elvira, María Beatriz González Palacios, José Luis Santos Merino y Fernando Díez de Azarraga.

**Matrimonios.**—Don Abel Maqueda Rodríguez con doña Eusebia Grande Baños, hoy a las once en San Lorenzo del Real.

**Defunciones.**—Cesilda Arijía Arriga, de Burgos, 61 años, Hospital Militar.

**EN PALENCIA**  
EN LA MAS CENTRICO DE LA CALLE MAYOR, SE TRASPASA MAGNIFICO LOCAL, POCOA RENTA, DIRIGIRSE SR. VERGARA, MAYOR, PRINCIPAL, 174, PALENCIA.

**FARMACIAS DE GUARDIA.**—Martínez Mata, Plaza de José Antonio 12 y Sáiz Gómez, Vitoria 47.

**BOLETIN METEOROLOGICO** comprensivo de los datos facilitados por el Instituto de Enseñanza Media, correspondientes al día de ayer:

Barómetro.—A las ocho de la mañana, 692,6; a las dos de la tarde, 693,9; a las siete de la tarde, 693,1.

Termómetro.—Temperatura máxima, 20,6 grados a las 18 horas; mínima, 12,6 grados a las 7 horas.

Dirección y velocidad del viento.—A las ocho de la mañana, NE-9 kilómetros; a las dos de la tarde, NE-7,2 kilómetros; a las siete de la tarde, NNE-5,4 kilómetros.

Recorrido, 341 kilómetros.

**PETICION DE MANO.**—Por don Juan Alameda Beltran y su esposa doña María Barbero y para su hijo Juan, ha sido pedida a la señora viuda de Reccio, la mano de su encantadora hija Teresa.

Entre los novios se cruzaron los regalos de costumbre.

La boda ha sido concertada para fecha próxima.

**MILITAR ARROLLADO POR EL TREN.**—A mediados de ayer, en el paso a nivel de "Las Casillas", fue arrollado por un tren mercancias, el soldado Salustiano Martínez González, de 23 años de edad, natural de Lugo y perteneciente al Regimiento de Artillería.

El accidente se produjo cuando dicho militar llegó montado sobre una bicicleta ante el paso a nivel, el cual se encontraba con las barreras echadas, a causa de que el tren estaba próximo. Por llevar prisa, juzgó que podía pasar antes de que el convoy ferroviario cruzara; pero fue alcanzado ligeramente, aunque tuvo la fortuna de que fuera lanzado hacia fuera de la caja de la vía, ya que de otro modo, su muerte hubiera sido fulminante.

Recogido el mismo, fue trasladado a la Casa de Socorro, donde fue curado de una herida contusa en la región occipital superior con fractura de bóveda, herida contusa en la región parietal derecha, herida contusa con hematoma en región parietal temporal derecha, contusión en la región dorsal derecha con probable fractura costal, contusiones y erosiones en ambas rodillas y magullamiento general. Su estado fue calificado de pronóstico grave.

Después de asistido en la Casa de Socorro, fue trasladado al Hospital Militar.

**CUPON PRO-CIEGOS.**—El número premiado con cincuenta pesetas, correspondiente al sorteo del día de ayer, es el 426 y con cinco pesetas, los terminados en 26.

**GRATITUD.**—La viuda, hijos y demás familia de don José Alvarez Sobrino (q. e. p. d.) fallecido el pasado día 23, dan por nuestro conducto, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, las más expresivas gracias a cuantas personas asistieron a las honras fúnebres y al funeral celebrados por el eterno descanso del finado.

**AMPLIACION DE INDUSTRIA.**—El "Boletín Oficial del Estado" del 29 de Julio inserta un anuncio de la Delegación de Industria de Burgos, dando cuenta de que Construcciones Agrometalúrgicas del Norte, establecida en Miranda de Ebro, solicita ampliar una industria de fabricación de maquinaria agrícola con la instalación de un chorro de arena, cu-

## Denuncia de numerosas pertenencias de mineral de hierro en Atapuerca

Por el vecino de Bilbao Demetrio Retolaza Irujo, ha sido presentada en la Jefatura de Minas de Palencia una solicitud de permiso de investigación de 106 pertenencias de mineral de hierro, denominado "Complemento", situado en el paraje Ferrero-Guapo, del término de Olmos de Atapuerca, perteneciente al Ayuntamiento de Atapuerca, de esta provincia.

Por parte de la citada Jefatura se ha acordado admitir definitivamente dicha solicitud de investigación minera.

**NUESTRO TELEFONO, 2015**

Impresos de todas clases  
Revistas  
Fotografados  
Encuadraciones

**Talleres**  
GRAFICOS  
diario de Burgos

Precios especiales para anunciantes y suscriptores de este periódico

Envío de trabajos fuera de la capital

Vitoria, 13 - Apartado 46 - Teléfono 2015

**Vida religiosa**

**SANTORAL**  
SANTOS DE HOY:  
Sr. Ignacio de Loyola, Idr., Fabric, Segundo, Dionisio, mrs., German, ob. Misa, con rito doble mayor y color blanco, de San Ignacio de Loyola, segunda oración de la Octava de Santiago, tercera Et famulos. Gloria, Credo, Prefacio de Apóstoles.

SANTOS DE MAÑANA:  
Octava de Santiago Apóstol. Santos Pedro Ad-vinculo, Hermanos Macabeos, Fausto, Mauro, Fe, Esperanza, Caridad, vgs., Félix, Justino, Leoncio, Alcajano, Cirilo, Pedro, mrs.

Misa, con rito doble mayor y color encarnado, de la Octava de Santiago, segunda oración y Evangelio último de San Pedro Ad-vinculo, tercera de San Pablo, cuarta de los Hermanos Macabeos, quinta Et famulos, Gloria, Credo, Prefacio de Apóstoles.

**CULTOS**

SAN LESMES: Novena en honor de Santo Domingo de Guzmán. Por la tarde, a las ocho, con exposición. Los tres últimos días habrá sermón.

SAN GIL: Novena de la Adoración Perpetua. Del 28 de Julio al 5 de Agosto. Por la mañana, misa de comunión a las nueve. Por la tarde, a las ocho, función eucarística y novena.

MERCED: Fiestas de San Ignacio. A las nueve y media, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, predicando el R. P. Bolinaga, S. J.

VENERABLES: Triduo de la Porciúncula.

Los días 31 de Julio y 1 y 2 de Agosto, a las ocho de la tarde, predicando el R. P. Fr. Laureano de las Muñecas, secretario provincial de O. O. T. T.

**Las CHINCHES le atormentan?**

**NO IMPORTA!**

**Esolvoree**

**POLVO REFORZADO**

**¡VA ESTÁ!**

TODOS LOS MARTES a las 10.45

**LA HORA Z**  
NUMEROS CONCURSOS AMBROSIO POR RADIO CASTILLA Y PRINCIPALES ESTADIOS

**Primeros sábados de mes**

Mañana, primer sábado de mes, se celebrarán como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, Basílica Metropolitana, los siguientes cultos en honor de nuestra Excelsa Patrona, Santa María la Mayor:

A las ocho de la mañana, misa de comunión general.

A las ocho de la tarde, sabbatina con exposición de Su Divina Majestad.

Se invita a todos los burgaleses a que asistan a dichos actos y en especial, se recorda a los miembros de las cuatro Ramas de Acción Católica, de la obligatoriedad de asistencia a los mismos.

**Internado Teresiano (Antiguas alumnas)**

Se recuerda a las antiguas alumnas, que la reunión mensual, se celebrará a las cuatro y media de la tarde del domingo día 2.

**MUEBLES**

GRAN ocasión, formidables de mobiliario, camas, mesitas y otros muebles preciosos de ganga. Ebanistería Cascajo, Vaciados 33.

**TRASPASOS**

TRASPASO bar por autoscopia, con vivienda, parrilla y gallinero. Razón esta Administración. Florida. Hospital del Rey.

**HUESPEDES**

SE ARRIENDA habitación de derecho cocina, Informes. Fuentesillas 6. seis tardes.

**AGRICULTORES!** Por 12.000 Ptas. la trilladora por su rendimiento, de 5 a 9 fanegas hora, y fácil manejo. Demostraciones e informes: "Central Agrícola", Frente Estación Autobuses.

**GANANOS Y APEBROS**

MAQUINA trilladora "Aurora" 110, se ofrece con elevador y lanzapajas para trillar en pieles. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos.

## Resumen informativo de Centros y organismos oficiales

**Información militar**

VISITAS AL CAPITAN GENERAL.—El teniente general Alcubilla, da regreso de su viaje a San Sebastián, a donde fue acompañado a S. E. el jefe del Estado, recibió en su despacho oficial, en el día de ayer, las siguientes visitas:

Excmo. Sr. D. Natalio López Bravo, general de división; excelentísimo señor don Luis Troncoso, general de Ingenieros; don Luis Aguirre, teniente coronel de Ingenieros; excelentísimo señor don Luis Echevarría, general de Artillería; don Manuel Bangochea, teniente coronel del Ejército del Aire; don Cristino Espinosa, coronel de Caballería; y don Emilio Jiménez Arribas, comisario general de Abastecimientos y Transportes.

SITUACIONES.—Pasa al segundo grupo (destinado de Arma o Cuerpo), el coronel de Caballería don Cristino Espinosa González, jefe del Regimiento Caballería Cazadores España número 11.

**Frete de Juventudes**

SANIDAD.—Los camaradas seleccionados para asistir a la Estación Preventoria, se presentarán en las oficinas del Frete de Juventudes (Caso del Cordón), mañana, día primero, a las diez de la mañana a dos de la tarde, para recibir instrucciones y para abonar el importe de la cuota, que es de 200 pesetas.

**Delegación de Abastecimientos y Transportes**

PRECIOS OFICIALES DE PAN Y HARINA.—Señalados por la Comisión General de Abastecimientos y Transportes, en Circular 353, de

**GUIA DEL ESPECTADOR**

Calificación moral autorizada por la Comisión diocesana de Vigilancia de Espectáculos:

COLISEO.—"La rosa negra" (2) y "Canta y no llores" (3).

AVENIDA.—"Dulce nombre" (3) y "Blanca Nieves y los siete enanitos" (1).

CORDON.—"Venganza del Destino" (3) y "No estoy sola" (2).

CALATRAVAS.—"Hagan juego" (3) y "Una noche en la Opera" (3).

GRAN TEATRO.—"De tal palo, tal astilla" (3) y "Bascómb el zurdo" (2).

POPULAR.—"La luzión rota" (3) y "La que desea ser estrella" (3).

REX.—"El tercer hombre" (2) y "Carta a tres esposas" (3).

EXPLICACION.—(Para cine), 1, todos los niños; 2, jóvenes, 3, mayores; 4R, mayores con reparos y 4, gravemente peligrosos.

**SALA DE FIESTAS**

Hoy, 7:30, Té - Baile.  
3:30 y 11:30, Café - Espectáculo

ATRACCIONES: Nati Simal - Mercedes de Lara - Mari-Tere Sepúlveda y HERMANAS LOMBIDE Orquesta "Rex"

2-7-53 (BB. 00, del Estado números 196, 197 y 198, de 15, 16 y 17-753), a partir del día 1.º de Agosto próximo, los precios a que podrán venderse como máximo las diversas piezas de pan cuya elaboración se autoriza, son los siguientes:

En Burgos (capital), piezas de 1.000 gramos, a 4,70 pesetas; de 500 gramos, a 2,40; de 250, a 1,25; de 150, a 0,80 y de 100 gramos, a 0,60. En la provincia: Piezas de 2.000 gramos, a 9,00 pesetas; piezas de 1.500 gramos, a 6,75; piezas de 1.000, a 4,60; piezas de 500, a 2,35; piezas de 250, a 1,25; piezas de 150, a 0,80 y piezas de 100, gramos, a 0,55.

En las panaderías habrá existencias de los distintos tipos de pan y cuando falten de alguna de las clases más económicas, tendrán obligación de facilitar el que tengan a los precios correspondientes al que se solicite.

PAN ESPECIAL.—Con las mismas harinas que se emplean para el pan de consumo normal, se autoriza la fabricación de una calidad extra de pan, en la que podrán emplearse las mezclas con otras materias, como leche, huevo, mantiguilla, azúcar y otras que sean del agrado del público y previa autorización de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes; pero, en cualquier caso, su peso por unidad no podrá ser superior a ochenta gramos.

El pan especial gozará de libertad de precio.

Igualmente se podrá fabricar el pan denominado de molde, sin limitación de peso.

PRECIOS OFICIALES DE LA HARINA.—Harina destinada a panaderías, incluidos en la zona 1.ª (Burgos-capital), 538,20 pesetas quintal métrico; harina destinada a panaderías incluidos en la zona segunda (Aranda de Duero, Arjía, Briviesca, Miranda de Ebro y Pradolongo), 536,40 pesetas quintal métrico; harina destinada a panaderías incluidos en la zona tercera (resto de la provincia), 541,40 pesetas Qm.; harina destinada a la elaboración de pan de obreros - mineros, 347,61 pesetas quintal métrico.

PRECIOS DEL PAN DE CENTENO.—El precio del pan de centeno al público, será el de 3,75 pesetas la pieza de un kilo y de 1,85 pesetas las de 500 gramos, siendo éstas dos modalidades las únicas que se pueden fabricar.

PRECIO DE LA HARINA DESTINADA A LA ELABORACION DE PAN DE CENTENO.—Los fabricantes de esta harina de centeno la venderán al panadero con el único destino de fabricación de pan de ese cereal, al precio de 374,93 pesetas quintal métrico, siendo de cuenta del industrial panadero el acarreo y otros gastos que se ocasionen hasta situar la harina en su panadería.

**PRESERVACION DE PARTES.**—Se recuerda a los panaderos la obligación en que se encuentran de presentar en esta Delegación Provincial, dentro de los cinco primeros días del próximo mes de Agosto el parte de movimiento de harina y pan relativo a la segunda quincena

del mes en curso, que servirá de base para practicar la correspondiente liquidación por variación de precio oficial de las harinas.

**Audiencia Territorial de Burgos**

SECRETARIA DE GOBIERNO.—Habiendo cesado en el cargo de Procurador de los Tribunales esta ciudad, don Federico Díez de la Lastra, se hace público por medio de este anuncio, para que en el plazo de seis meses, puedan formularse ante esta Secretaría de Gobierno, las reclamaciones que pudieran existir contra la fianza constituida por dicho Sr. Lastra, para responder de su gestión.

**Notas y avisos sindicales**

SINDICATO DE GANADERIA (Subgrupo de Avicultura).—Organizado por el Grupo nacional de Avicultura, en colaboración con la Dirección general de Ganadería y dirigido por la Agrupación de criadores especiales de aves selectas (C. E. A. S.), se celebrará cada año un Concurso nacional de Puesta, que comenzará el primer lunes de Octubre. Las normas y Reglamento de cuyo Concurso, se facilitarán en este Sindicato a cuantos avicultores pudiera interesarse.

**SINDICATO DE LA CONSTRUCCION.**—Se pone en conocimiento de todos los contratistas, maestros de Albañilería y moaistas, pueden pasar por este Sindicato provincial a retirar un cupo de cemento que se encuentra a su disposición.

Este reparto caduca a los cinco días de su publicación.

Nota importante.—Para retirar el cupo correspondiente en esta distribución, habrán de presentar la liquidación de Seguros Sociales o Montepío, sin cuyo requisito no se les hará entrega del vale.

**Tractor Ferguson de 24 H.P.-Se vende**

con dos arados bisurcos, uno de rejas, otro de formones y un motor de formones y polea de acoplamiento de máquinas. Informes: UNION TERRITORIAL DE COOPERATIVAS DEL CAMPO. Santander, 11. -- BURGOS.

**CUARTO ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Higinio Briñas Sáez**

Falleció el día 1.º de Agosto de 1949.

Q. E. P. D.

LA FAMILIA, ruega a sus amistades la asistencia a alguna de las misas que se celebrarán mañana, sábado, día 1.º de Agosto, en la iglesia del Carmen, de 7 a 8 y de 8 a 9 en la iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, por cuyos actos de piedad les quedarán muy agradecidos.

Burgos, 31 de Julio de 1953.

**PRIMER ANIVERSARIO DE EL JOVEN Ramón Pérez Puente**

que falleció en Iglesias (Burgos), el día 31 de Julio de 1952 (Q. E. P. D.)

Sus desconsolados padres, don Leonides Pérez y Pérez (Industria) y doña Lucía Puente González; hermanos, sobrinos y demás familia

SUPPLICAN a sus amistades la asistencia a alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en Iglesias, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

**ENSEÑANZAS**

PREPARACION: aparejadores, peritos industriales, matemáticas superiores, elementales, comerciales e idiomas. Informes, esta Administración.

**PROFESORA** de francés da clase particulares. Informes teléfono 3283.

**PINCAS**

SE VENDE taller mecánico, con torno. Román Bolado, Oña.

YENDO casa unifamiliar, local, piso, patio, gallinero. Teléfono 2067.

YENDO casa en Cardena-dijo con cuadro y cocina. Tratar Félix Palacios.

YENDO pisos libres muy soleados, desde 25.000 pesetas, Saenz de Santa María. San Juan 1.

**TUBOS** de cemento de utilidad y de gres. San Pedro y San Felices, 12 Puente Careaga. Burgos.

**MAQUINAS** punto modernas. Rodamientos de bolas. Cambios, reparamos, 20 plazas. "Hernando Ros". Representante Amigo, Vega 22.

YENDO 78.000, lonja, produciendo 3.300 y piso libre, centricos, Miranda 19, tercero, derecha.

**TALLERES** de confección buzos, petos, pantalones, Especialidad azul Ver-gara, precios de fábrica, en Nuevos Almacenes. Calle Santander, 19 y Moneda, 21.

**MAQUINAS** escribir, Under-wood, Corona, Hermes Baby, Hispano Olivetti, Regia, Delavega. Calle Madrid 2.

YENDO motor y maquinaria molino. Razón Vitoria 44, primero.

YENDO perro perdiguero refrigerador americano o, Cazando a la mano. Calle Santander, 19 y Moneda, 21.

**SE VENDE** molino eléctrico con tres piedras en Momediano. Burgos. Informes en el pueblo y en Bilbao. Teléfono 32066.

**JUVENTUD** edificaciones en Fuente Bermeja, vendiéndose finca 83.000 metros, libre, inmejorable para granja. Saenz de Santa María. San Juan, 1.

**FISOS** libres económicos, centricos, vendiéndose. Razón Paloma 41. Bar.

SE VENDE o se arrienda piso céntrico habitaciones, despensa, calle Briviesca. Razón Camino la Plata 1, segundo, izquierda.

**AGRICULTORES!** Por 12.000 Ptas. la trilladora por su rendimiento, de 5 a 9 fanegas hora, y fácil manejo. Demostraciones e informes: "Central Agrícola", Frente Estación Autobuses.

**GANANOS Y APEBROS**

MAQUINA trilladora "Aurora" 110, se ofrece con elevador y lanzapajas para trillar en pieles. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos. Para tratar Ferrerías, provincia de Burgos.

**SE ALQUILA** habitación mudada con derecho a cocina y baño. Informes esta Administración.

**VERANEANTES**, en Quintana Sierra, con baño, ducha, todo confort, se alquilan dos habitaciones derecho cocina. Informes Alegria de la Huerta, Reyes San Fernando.

**TRASPASO** amplísimo local, calle General Anibal. Informes esta Administración.

**TRASPASO** carbonera, con vivienda, pie cocina, parrilla, mesa, clientela. Informes, go de Botos, número Gamonal.

**DIANA** la marca inmortal de cintas y papeles. Carbon, Delavega, Madrid 2.

**IMPRESOS**, tarjetas, vitelinos, talleres gráficos. Informes, Calle Vitoria, 13.

**EL DUERO** de cemento que desde aproximadamente viaja para trasladarse a los pueblos de Tordomar, Agreda (Soria) y Agreda (Soria) dirigirse lo antes posible a don Teodoro, Tordomar.

**FOTOGRAFICOS** - Contorno rápido y esmerado. Talleres Graficos Calle Vitoria DE BURGOS, Calle Vitoria 13. Tel. 2015.



# Diario de Burgos

CADA DIA UNA COSA CURIOSA

## El problema del paro obrero no existe prácticamente en España

Durante el año 1952 se han repartido más de cien millones de pesetas para combatir ese problema social

Más de 3.000 Municipios beneficiados por la acción de la Junta Nacional

### Una mona demasiado lista

Puente Genil.—Una pequeña mona, propiedad de unos transeúntes que se hospedan en el parador de San Francisco, de esta población, rompió la cadena que la sujetaba y se lanzó a la calle, perseguida por su dueño. El cuadrumano penetró en varias casas de la vecindad, donde destruyó macetas y objetos de cristal. Luego se subió por un canalón al tejado, desde donde se movió de sus perseguidores. Al cabo de un rato desapareció y cuatro horas más tarde fue hallada en una cuna, completamente dormida, por don Andrés Cejas, cuando se disponía a acostar a un hijo suyo de pocos meses. Según manifestó el dueño del parador, el animal, antes de salir a la calle, estaba embellecido en el cuarto de asco. Cifra

# TOROS

## Domingo Ortega reapareció ayer en la plaza de Valencia

Valencia.—Corrida de la Asociación de la Prensa valenciana, con la reaparición de Domingo Ortega. Buena entrada y buen tiempo. Seis toros de don Manuel González, para Domingo Ortega, Rafael Ortega y Julio Aparicio.

Después del paseillo, Domingo Ortega es aplaudido con una gran ovación.

Domingo Ortega es ovacionado al torrear de capa a sus dos toros. En el primero, con la muleta, hace faena de dominio en el terreno del toro con pases lentos, entre los que destacan unos admirables ayudados por bajo. Toda la faena es ovacionada y acompañada por la música. Matada de una entería y hay ovación, una oreja, vuelta y saludos. En su segundo, hace otra buena faena en la que acaricia la cabeza del bicho y cogiéndole del pitón, le hace pasar. [Música y oles]. Dos pinchazos y media, que mata sin puntilla. Ovación, petición de oreja, vuelta y saludos. Rafael Ortega, en su primero, ova-

ción, petición de oreja, vuelta y saludos. Protesta a la presidencia por no conceder la oreja. En su segundo, lo dobla valiente por bajo con la muleta y luego da una serie de derrochazos que liga con el pecho y tirándose muy bien una estocada que resulta contraria de tanto atracarse. Ovación grande, dos orejas, dos vueltas al ruedo y saludos. Julio Aparicio, en su primero, ovación grande, dos orejas, vuelta y saludos. En el que tierra plaza, gran ovación.

Los tres matadores son sacados a hombros de la plaza.

## Antonio Bienvenida reeligido presidente del Montepío de Toreros

Madrid.—Por 62 votos contra 57, Antonio Bienvenida ha derrotado a Luis Miguel Domínguez en la reunión celebrada por el Montepío de Toreros, para elegir presidente.—Cifra.

ESTUDIO DEL "CASO" BIENVENIDA.—Madrid.—Se ha reunido la Junta social del Sindicato nacional del Espectáculo. Entre los asuntos tratados, figuran el nuevo proyecto de convenio taurino hispano-americano y el abogado asesor explicó las modificaciones que se introducen, siendo aprobadas y agregándose al proyecto una enmienda presentada por los subalterños en el sentido de que sean dos y no uno los que lleven los matadores clasificados en el grupo especial y en primera categoría.

Después, el matador de toros Antonio Bienvenida, planteó ante la Junta social su caso; intervinieron además del citado matador de toros, el empresario de la plaza de Madrid y de San Sebastián, señor Escribá y por el grupo de apoderados, el señor Cuadrado. La Junta social del Sindicato nacional del Espectáculo, condena, como principio, el hecho de que pueda impedirse la actuación de cualquiera de sus encuadrados. Ante la denuncia presentada por Bienvenida, se tomó el acuerdo de abrir una amplia información para esclarecer la posible existencia de ello y, en su caso, proponer la adopción de las medidas que procedan en derecho, ya que en el Reglamento laboral que rige el espectáculo taurino, no existe norma previa para dirimir la colisión entre matadores de toros y entre éstos y las empresas por ser relaciones contractuales en que los interesados operan con toda libertad.

## Mañana, novillada nocturna en Burgos

Se ha instalado una gran iluminación en nuestro coso

Hay verdadera expectación por la primera novillada nocturna que se celebrará mañana en nuestra plaza. La novedad de que el festejo tenga lugar por la noche, le dota de un particular atractivo, sobre todo teniendo en cuenta que el cartel es, asimismo, sugestivo, pues la repetición de tres novilleros burgaleses, Agustín Obregón, Manolito Murga y Agustín Fernández, y la presentación del diestro bilbaíno Acio López, representan indudablemente un acierto que la afición comprenderá, acudiendo a nuestro coso. Para la novillada se ha instalado una espléndida iluminación que ya ha sido probada y que dota a la plaza de un aspecto deslumbrador, permitiendo la visión del ruedo en toda su plenitud. Por otra parte los precios, auténticamente populares son otro incentivo para el público. De modo que puede anticiparse un éxito, bien merecido por cierto, para este primer festejo taurino nocturno que se va a celebrar mañana en nuestra plaza.

## San Ignacio y la Compañía de Jesús

Por M. B., S. J.

La festividad que hoy celebra la Iglesia del gran Santo español Ignacio de Loyola y que, a juicio del gran polígrafo Menéndez y Pelayo "es la personificación más viva del espíritu nacional centro del marco de nuestra edad de oro", me da pie para escribir estas líneas sobre la gran obra que el supo llevar a cabo al fundar valientemente la inclita Compañía de Jesús.

¡Se ha escrito tanto y en todos los tonos de San Ignacio y de sus hijos los jesuitas! Los archivos y bibliotecas se encuentran atestado de libros y folletos rompiendo lanzas, unos en pro y otros en contra de la Compañía. Baste citar la famosa biblioteca del British Museum de Londres. En ella aparece tal copia de discursos, dramas, novelas, libelos, historia, traducciones de tan apasionado tema, que ha habido necesidad de imprimir un catálogo especial para guía de los muchos lectores que, a diario, frecuentan la lectura de tales libros y cartapacios.

Modernamente, en el libro, en el periódico, en el teatro, en la calle... sucede una cosa semejante. Y es que da la experiencia de cuatro siglos que, frente a la Compañía de Jesús, no se puede adoptar una posición indiferente: o se la ama o se la odia, no caben términos medios; al menos así resulta en la práctica.

su sangre y con su vida. El fraile apostata, encarnación de las pasiones desbordadas, parapetado tras las picas y cañones de la pseudo reforma de la Liga de Smalkalda, frente al soldado convertido, adalidado por los rigores de una aspera penitencia, dispuesto a ser paladín de Dios y del Papado, ya que según la expresión del protestante Washburn, "fue un milagro religioso, dado que un día sostuvo en pie las mismas amenazas de la Iglesia y vivió la llama casi vacilante del santo temor de Dios y encendió las grandes corrientes del espíritu cristiano al conjuro de sus empresas, de aquí el duelo entre el bien y el mal. Frente al impetuoso teutón, el español intrépido.

Esta batalla que en su mismo nacimiento comienza a reñir la Compañía, es su vida, su timbre de gloria, su razón de ser; para ella la suscitó la Providencia en los momentos más críticos de la Iglesia.

En el continuo remezarse de la Esposa de Cristo, inmutable en sus fundamentos, en esa penosa juventud que la hace de todos los tiempos, representa la Compañía una inyección de savia vigorosa en su tronco secular.

En los instantes en los que no sólo era combatida p.r los enemigos exteriores sino que parecía llevar en su seno el principio de la muerte: "cuando se acercaba a su apogeo el asediamiento de las esteras eclesísticas de Italia —dice Fästor— y con un Papa español, Alejandro VII, la destrucción del Remedio invadía hasta la misma silla apostólica en España, el hombre que nació la incomparable universalidad de su acción, había de contribuir más poderosamente que otro alguno a renovar la Iglesia y a compensar sus graves pérdidas con nuevas conquistas. Aquel varón era Ignacio de Loyola".

Aí nació la Compañía para ser brazo de Dios, Combatida por todos los enemigos del bien, con todas las armas, en todos los tiempos ¿qué importa? Sus enemigos cumplen para ella de una manera providencial con aquel deseo de su Santo Fundador de que fuera perseguida. Cuando la combaten para destruirla, no saben que por la persecución, como la sal, la preservación de la corrupción y la mantienen siempre en jaque, dispuesta a reñir las batallas del Sumo Capitán de los buenos.

Nunca faltan representantes de esta auténtica postura: frente al detractor iracundo y trucufo, el incondicional admirador. Frente al individuo a quien las siglas de S. J. le producen el efecto excitante que al prócer causa la muleta roja, como escribe un autor alemán, se levanta la devoción de una Teresa de Jesús, de un Tomás de Villanueva o la anécdota de sabiduría y santidad con que el pueblo nimbaba ya a la Compañía desde sus primeros pasos y que Cervantes pone en boca de Cipión: "....yo he cido decir de esa bendita gente que, para repúblicas del Mundo, no los hay tan prudentes en todo el y para guadores y adalides del camino del Cielo, pocos los hegen. Son espejos donde se mira la honestidad, la católica doctrina, la singular prudencia y, finalmente, la humildad profunda, base sobre quien se levanta todo el edificio de la bienaventuranza".

Esta doble actitud respecto a la obra de San Ignacio, no es un hecho casual o de espontáneas reacciones sin ley que lo determine; es la resultante de aquella gran meditación de "Las dos banderas", dentro de cuyas mallas supo cuadrar el autor esa lucha eterna planteada en el Mundo entre esas dos fuerzas antagónicas del bien y del mal.

Aunque a decir verdad, ya en los albores mismos de la Compañía plásticamente se encarnan estos dos principios con su fundador Ignacio de Loyola y Martín Lutero.

Nacen a la Historia casi simultáneamente y con un sincerismo impresionante. Mientras Lutero se prepara a desgarrar el cuerpo de la Iglesia por medio de la herejía, Loyola se prepara a defenderlo con su fé, con



## Numerosos regalos y donativos se nos han ofrecido para el festival a beneficio del Asilo de Hermanitas

Ayer nos envió un regalo para el sorteo el capitán general de la región

Seguimos efectuando gestiones y preparativos a fin de ultimar el programa del gran festival taurino que se celebrará el día 9 en nuestra plaza de toros. Pronto, muy pronto, puntualizaremos el cartel que responderá al espíritu caritativo y al fango artístico marcado por este festejo en los afares taurinos locales.

Pero lo más importante es subrayar el calor asenso público para esta empresa de caridad a que anualmente convocamos los burgaleses a la ciudad de Burgos. Y así hemos de señalar que han sido numerosas las autoridades, Corporaciones, entidades y particulares que nos han invitado ya la remisión de diversos regalos y donativos, éstos para engrosar la recaudación y aquellos para asistir al festejo.

Por cierto que entre estos últimos estamos en el deber de elogiar como se merece el rasgo del ilustre capitán general de esta Región, teniente general Alcubilla, que nos ha enviado una caja de cigarras habanos para incluir en la relación de los regalos que serán sorteados. Mañana, Dios mediante, ofreceremos nuevos promotores de la Gran fiesta de caridad que el día 9 de Agosto vivirá Burgos entero en honor y beneficio del Asilo de Ancianos Desamparados...

## Modesto Ciruelos marcha a Santander

El notable pintor burgalés Modesto Ciruelos, se ausenta de Burgos para asistir, invitado por la Dirección de los Cursos de Problemas Contemporáneos, a la semana de arte abstracto, que tendrá lugar en la Universidad Internacional "Menéndez Pelayo", de Santander, con estancia de diez días en el Palacio de la Magdalena, siendo el único representante burgalés entre más de un centenar de pintores, escultores, poetas y críticos nacionales y extranjeros.

## Robert Taft en "crítico estado"

Eisenhower siente gran preocupación por la grave enfermedad del senador

Nueva York. —El senador Robert Taft, "ha sufrido un súbito emporamiento", según ha anunciado el hospital de Nueva York a las 20,30 (hora española) de hoy.—Efe.

## Los perros, terror de los carteros

Salt Lake City.—El administrador de Correos D. R. Trevischick, ha manifestado que estaba cansado de enviar a los carteros a repartir el correo y que volvieron con sus uniformes destrozados. Ha pedido a los vecinos de Salt Lake City que vigilen a sus perros y los tengan atados para impedir que muerdan a los portadores del correo, de los cuales 22 han sido mordidos en esta en los últimos 18 meses.—Efe.

## Robert Taft en "crítico estado"

Eisenhower envía a su médico

Nueva York. —El presidente Eisenhower ha enviado a su médico a entrevistarse con los que asisten al senador Taft. El general Howardm Shyder, médico de la Casa Blanca, llegó al hospital donde se encuentra el senador y confirió inmediatamente con el doctor Forkner, especialista en leucemia, que asiste a Taft.—Efe.

## Los perros, terror de los carteros

Madrid.—(Crónica de "Interim") para DIARIO DE BURGOS). Tal vez sería menester para empezar, significar que hoy no se registró en Madrid ningún sacaván ni ningún incendio. El día fue en absoluto monótono. Porque cedía mañana madrileña ha tenido que distraer la jornada en el trabajo, que es lo más monótono y antipático de todo. Menos mal —y éste es un mal de

## Diecinueve teatros funcionarán en Madrid en la próxima temporada

A vueltas con el pleito de "Bienvenida".—Decepcionante ambiente madrileño con relación al fútbol. — mil bicicletas circulan en Madrid con todos los requisitos legales

## Stevenson se ha reunido con Churchill

Este aún piensa en la posibilidad de reunir a los «tres grandes» en las Bermudas

## Los perros, terror de los carteros

Madrid.—(Crónica de "Interim") para DIARIO DE BURGOS). Tal vez sería menester para empezar, significar que hoy no se registró en Madrid ningún sacaván ni ningún incendio. El día fue en absoluto monótono. Porque cedía mañana madrileña ha tenido que distraer la jornada en el trabajo, que es lo más monótono y antipático de todo. Menos mal —y éste es un mal de

**Carta de Madrid**

**Diecinueve teatros funcionarán en Madrid en la próxima temporada**

A vueltas con el pleito de "Bienvenida".—Decepcionante ambiente madrileño con relación al fútbol. — mil bicicletas circulan en Madrid con todos los requisitos legales

**Stevenson se ha reunido con Churchill**

Este aún piensa en la posibilidad de reunir a los «tres grandes» en las Bermudas

**BICICLETAS**

A los madrileños les gusta, que digamos, el alpinismo y menos, sobre montículos de arena hirviente. A los madrileños les gusta el coche, el "motó" y la bicicleta: Son los tres medios de transporte a su alcance y su proporción, naturalmente, le marcan las cotizaciones de los vehículos. Por eso las excursiones a pedal están a la orden del día, pues que son las menos costosas aunque también requieren un esfuerzo físico superior. Pero ahora, la emulación de las prezas de Loroña están a la orden del día. Y los madrileños se lanzan a la velocidad que les permiten sus piernas por esas carreteras en busca de una sombra donde cobijarse.

verano— que entre el Ayuntamiento y la Telefónica, las calles de Madrid, con las tripas abiertas, están muy apropiado para practicar el alpinismo, como acostumbrado general para la traveseja tendrá lugar en la primera del Guadarrama, allá por cotos, entre riscos y caminos sinuosos. Pero para los madrileños lo difícil no es ir a cotos sino, por ejemplo, atravesar la calle de Fuencarral.

Actualmente, circulan en Madrid con todos los requisitos oficiales 16.531 bicicletas, cifra superior a la realidad, ya que tantas otras máquinas se mueven por las calles y por las carreteras a impulso de pedales, bien alquiladas o sin licencia municipal.

Como los transportes urbanos son escasos a pesar de los pesares, ocurre que una mayoría de los trabajadores utilizan la bicicleta para ir y venir a sus fábricas y destajos. Para estos usufructuarios la bicicleta resulta, además, económica. Luego hay que contar —y éste es tal vez el capítulo más importante— a las mujeres, quienes no se arredran ni siquiera ante las escaleras. Ellas saben lo que vale la medida del tiempo y en vez de esperar veinte minutos el autobús para que después le cante el cobrador su habitual canción de "sóló uno", pues recorren Madrid a golpe de pedal, de punto a punta. Si fuera posible comprobar el censo de ciclistas, la sorpresa sería grande: habría tantas mujeres como hombres, todos ellos —convenga aclarar— jóvenes y con ganas de pedalear...

Sin embargo, no todos, mujeres y hombres, poseen bicicletas: una buena parte ha de alquilarlas y para éste hay "especios comines, como la Castellana y el Retiro, donde la circulación es difícil, precisamente por la abundancia de ciclistas de ocasión. FUIBCL

Y puesto que hablamos de deportistas, reflexionemos el ambiente madrileño, un poco decepcionante, con relación al fútbol. No se ha producido, oficialmente, todavía el comunicado federativo referente a los puntos más importantes que desde el tiempo acaban a la actualidad, cuales son el "caso" del seleccionador, cuales son el "caso" de la intervención en las competiciones de promoción de los llamados Clubs filiales.

Lo demás está en espera de resoluciones. Y nadie se arreve a decir cuál es en realidad la situación de Di Stefano; la fabulosa "Saeta rubia"

**CINE CORDON**

OTRO SENSACIONAL PROGRAMA DOBLE

**NO ESTOY SOLA (n. t.)**

FOR JANE WYMAN Y CHARLES LAUGHTON

**y VENGANZA DEL DESTINO**

POR MICHELINE PRESLE

Precio, 7 pesetas. — 11 noche, NO ESTOY SOLA"

---

**Popular Cinema**

GRAN PROGRAMA DOBLE

en sesión continua de 4 a 11 noche

**NO ESTOY SOLA y LO QUE CUESTA SER ESTRELLA (n. t.)**

(N. T.)

Precios 2 y 3 pesetas